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平成２７年８月定例会議  一般質問通告書一覧 

質問 

順位 

質問者 

（質問方法） 
質問事項 質 問 要 旨 答 弁 

１ １３番 

岡野 一男 

議   員 

（一問・一答） 

１ １８歳選挙

権について 

①自治体として取り組みはどのように考え

ているか。 

総務部 

②高校生の一部は選挙権を有することにな

るが，中学校においても主権者教育は必

要。どのような教育内容を考えているか。 

教育長 

③当市は，中学生議会を開催し，政治を身近

にとらえようとしている面もあるが，選挙

制度の副読本や模擬投票などの取り組み

は早急に行うべきと考えるが，市の考え方

は。 

教育長 

２ つくばエク

スプレス（Ｔ

Ｘ）との連携に

ついて 

①ＴＸの開通により，沿線のつくば市，つく

ばみらい市，守谷市は大きく変貌しつつあ

る。この１０年間の当市への効果はどのよ

うなものであったか。 

企画部 

②ＴＸ各駅への接点は今後どのように進め

ていくのか。 

企画部 

２ ２番 

大澤  清 

議   員 

（一問・一答） 

１ 日本体育大

学集団行動の

練習公開につ

いて 

①今回一般公開した意義を尋ねる。 教育委員会 

②来場者数と相対的な費用対効果について

尋ねる。 

教育委員会 

③練習を一般公開したことによる市民の反

応はどうか。 

教育委員会 

④今後，積極的に大学等との連携をした取り

組みを実施してはどうか。 

教育委員会 

２ 高齢者や障

がいのある方

への見守りに

ついて 

①近年の市内独居者及び高齢者世帯数を尋

ねる。 

保健福祉部 

②近年の市内孤独死者数と発見時の対応・状

況について尋ねる。 

保健福祉部 

③現在の常総市での見守り体制について尋

ねる。 

保健福祉部 

④見守り体制を確立するには，総括的な機関

が必要と思うが，当市の考えは。 

保健福祉部 

３ ４番 

寺田  洋 

議   員 

（一問・一答） 

１ 図書館サー

ビスの向上に

ついて 

①市内小中学校の学校図書室の支援につい

て 

(1)今後，蔵書を増やす予定はあるか。 

(2)各校に司書を確保する考えはあるか。 

教育委員会 
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②図書館内の１人用机の増設について 教育委員会 

③地域交流センター図書室について 

(1)カードの共有 

(2)担当部署の統一 

(3)図書室の拡充または図書館の新設 

教育委員会 

④オーディオ・ビジュアル等の機器を取り入

れた図書室について 

教育委員会 

⑤指定管理者制度の導入について 教育委員会 

２ 水海道公民

館の新築につ

いて 

①用地の取得について 

(1)水海道公民館の売却 

(2)元カスミ跡地の買収及び元カスミ駐車

場の買収 

(3)市民の広場の活用 

副市長 

②多目的会館としての使用の考えはあるか。 副市長 

４ ３番 

坂野 茂実 

議   員 

（一問・一答） 

１ 庁用バスの

利用状況とお

年寄りや障が

いのある方の

利用について 

①現在，常総市が所有しているバスの台数・

所管・登録年・年間の走行距離について尋

ねる。 

企画部 

②２６年度の車両ごとの月単位の利用状況

について尋ねる。 

企画部 

③バスを借り上げることができる団体の資

格や条件，利用に際しての規則等，現在利

用することができる団体について尋ねる。

また利用申請に対して許可の割合はどう

なっているか。 

企画部 

④「庁用バス運行管理要領」が作成された経

緯について尋ねる。 

企画部 

⑤社会福祉課所管の２号車の今後の課題に

ついて尋ねる。 

保健福祉部 

２ 常総市尐年

の主張大会に

ついて 

①尐年の主張大会の趣旨や目的を尋ねる。 教育委員会 

②大会の運営・内容等について具体的な説明

を求める。また案内通知を発送する団体は

どのような団体か。 

教育委員会 

③大会実施の際に苦労された点はあるか。 教育委員会 

④審査方法および優秀な発表に対してのそ

の後の対応はどうなっているか。 

教育委員会 

⑤大会実施後，生徒たちに変化は見られた

か。また大会に寄せる期待を伺いたい。 

教育委員会 
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５ １番 

関  優嗣 

議   員 

（一問・一答） 

１ 通学路の危

険箇所の把握

状況について 

①危険箇所の把握方法，手順について 教育委員会 

②新たな危険箇所が確認，報告された場合の

対応について 

教育委員会 

③地域見守り隊の状況について 教育委員会 

④児童による地域への見守りのお願いを防

災行政無線で放送することを提案するが，

市としてはどう考えるか。 

教育委員会 

６ １８番 

石川 栄子 

議   員 

（一問・一答） 

１ 働き方の問

題について 

①市役所の正規職員が減り，非正規職員が増

えているが，臨時職員・非常勤職員・パー

ト・再任用職員それぞれどのように規定し

ているか。また，各々何人か。その方々の

待遇は。 

総務部 

②一般行政職，保育士等の正職員化をすべき

と思うがどうか。 

総務部 

③各小中学校の先生方の超過勤務時間が多

い実態が全て分かっているなら，減尐させ

る具体的方法を求める。 

教育長 

２ 育児休暇中

の問題につい

て 

①育児休暇中の保育所や学童保育等の利用

制限を廃止し，引き続いて利用できるよう

な改善策を求める。 

保健福祉部 

３ 平和教育に

ついて 

①修学旅行先として，広島被爆地研修を考え

るべきと思うがどうか。 

教育長 

②平和推進の視点に立って，今後は戦死者を

つくらない立場から，慰霊碑について学ぶ

場をつくるべきと思うがどうか。 

教育長 

７ １１番 

坂巻 文夫 

議   員 

（一問・一答） 

１ 防犯・防災に

ついて 

①防犯カメラの設置促進について 

(1)当市における防犯カメラの現状を尋ね

る。 

(2)市内の重要地点に防犯カメラを設置し

てはどうか。 

(3)今後の市の方針について尋ねる。 

市民生活部 

②防災行政無線の活用について 

 (1)放送が聞こえにくい区域の対応 

市民生活部 

２ 個人番号カ

ード（マイナン

バーカード）の

利活用につい

て 

①マイナンバー制度について説明を求める。 企画部 

②マイナンバーカードに市民カードの機能

をもたせ，１枚で利用できないか。 

市民生活部 

③市が発行する図書カードをマイナンバー

カードに統合する考えはあるか。 

教育委員会 
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８ ２１番 

堀越 道男 

議   員 

（一問・一答） 

１ 排水対策に

ついて 

①またまた豊岡町グリーンヒルの排水問題

であるが，市の尽力で新たに道路中にポン

プを敷設し，集中豪雨時に強制排水対策を

とっていただいたが，今年に入って２回，

１時間２０ミリの雨量によってひざ上ま

での冠水が起こり，全く改善されない。そ

のため，今後の改善について，国道３５４

号の北側の側溝の改良，またグリーンヒル

団地に隣接する民地との間に，都市下水路

の新設ができないか。 

都市建設部 

２ 防災問題に

ついて 

①国分寺市の防災学校，まちづくりの経験に

学ぶパート２ 

市民生活部 

②防災放送の利点と問題点は何か。 市民生活部 

③防災ラジオの補助を。 市民生活部 

９ ５番 

金子 晃久 

議   員 

（一問・一答） 

１ 多世代型同

居の推進につ

いて  ～離れ

た人口を取り

戻せ～ 

①常総市の現在の多世代同居数と同居率の

全国平均，県平均を尋ねる。 

企画部 

②常総市から他市への転出の状況，特に近隣

（守谷市，つくばみらい市，つくば市）へ

の転出数，都内への転出数を尋ねる。 

企画部 

③常総の地方創生における定住人口獲得の

カギはＵターンによる流入であると考え

るが，市としてはどう考えているか。 

企画部 

④多世代型同居の支援策で現在，常総市で行

われている具体策はあるか。 

企画部 

⑤多世代型同居の支援策を提案する。これを

パッケージとして，「多世代同居」を優遇

するまち常総を打ち出してはいかがか。 

企画部 

１０ １５番 

中島 亨一 

議   員 

（総括質問・

一問一答） 

１ 耕作放棄地

と遊休農地の

現況と今後の

対策及び方向

性について 

①耕作放棄地及び遊休農地の面積 農業委員会 

②発生の要因と経過と対策 農業委員会 

③活用に向けた取り組みと市としての考え

を示せ。 

農業委員会 

２ 今後の当市

の農業の方向

性について市

長の考えを示

せ 

①当市の農業を取り巻く現況と今後の方向

性について市長の考えは。 

産業労働部 

市長 
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１１ １６番 

茂田 信三 

議   員 

（総括質問・

一問一答） 

１ 市の遊休地

の有効活用に

ついて 

①以前，質問したが，その後の進展はどうな

っているか。 

企画部 

２ 庁内禁煙に

ついて 

 企画部 

３ 地域交流セ

ンターの二重

料金について 

①結論を聞きたい。 教育委員会 

１２ ９番 

新田 宏安 

議   員 

（総括質問・

一問一答） 

１ 当市の国民

健康保険制度

の改正につい

て 

①当市の国保財政の内容はどうなっている

か。 

保健福祉部 

②当市は平成２６年４月から資産割を廃止

したが，この資産割をなくした効果はでて

いるのか。 

保健福祉部 

③一般会計から国保への繰り入れは，平成２

３年度は９億円であったが，平成２６年度

は４億円であり，５億円も改善されてい

る。これは，予防や健康政策に力を入れて

いる担当部署の努力の結果の反映と思う

が，この点をどう考えているか。 

保健福祉部 

２ 当市，とりわ

け豊岡地区の

住居表示につ

いて 

①豊岡地区の甲乙丙丁の表示については，従

前にも変更の要望があったように記憶し

ているが，改善するなり変更するなど考え

はあるか。 

総務部 

３ 当市の人口

減尐，尐子化対

策について 

①人口減尐，尐子化対策のひとつとして，市

外からの転入者（結婚して，一定期間以上

定住希望者）に対し，補助金等で援助をし

てはどうか。 

 全国においては同様の取り組みを実施し

ている市町村がある。市内のアパートなど

空室対策にもつながり，治安の改善にもな

ると思うが，検討してはどうか。 

企画部 

１３ ２０番 

中村 安雄 

議   員 

（総括質問・

一問一答） 

１ カスミ水海

道店撤退から

６ヶ月，その後

の進展と今後

の取り組みに

ついて 

①２月議会で市長は「カスミ水海道店の扱い

について空き店舗を利用するテナントは

なく，これからも空き店舗に入る可能性は

低い。カスミ側から常総市に対して，行政

として跡地の活用を提案してきた。カスミ

としては協力をし，話し合いをする。」と

答弁した。その後の状況は。 

副市長 
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②カスミ跡地の隣接地である市の買収地４

３００㎡の計約９０００㎡の計画で利用

するか，市有地４３００㎡を利用するかで

は大変な違いである。水海道公民館の移設

と多目的施設の建設ができることを望ん

でいる。一体的利用計画を進められるよう

努力願うとともに，来年の市長選で問題と

することのない前進ある選挙戦であって

ほしい。 

副市長 

２ 固定資産税，

都市計画税に

ついて 

①決算に占める固定資産税は市税の４７％

となっている。土地の固定資産税，特に水

海道の平成８年からの基準地での下落率

が大幅である。しかし，他の地域での課税

負担率７０％に至る見直しによる下落に

歯止め，今後残された商業地等での課税率

７０％に至る地域の割合はどの程度か。 

総務部 

②都市計画税の課税は大変複雑な方法と課

税率の見直し等理解しにくい。また都市計

画税は，土地・建物に課税がされ不公平感

が問題となる。今後，見直しで公平な課税

方法に取り組むことに期待する。 

総務部 

１４ １０番 

倉持  守 

議   員 

（一問・一答） 

１ 体育館利用

について問う 

①体育館の使用申込み件数は指定管理者導

入前と導入後でどうなったか。また，市と

して市民の反応はどのように受け止めて

いるか。 

教育委員会 

２ 常総市空き

家条例につい

て 

①条例施行後，どのように対処したか尋ね

る。 

市民生活部 

１５ １４番 

遠藤 正信 

議   員 

（一問・一答） 

１ 地域交流セ

ンターについ

て 

①利用状況と後期計画を尋ねる。 教育委員会 

２ 東部拠点整

備の計画につ

いて 

 企画部 

３ ＡＥＤ設置

９年が経過，経

緯と今後の計

画について 

①設置箇所の現況，機器操作人員数（救急救

命受講者） 

企画部 

②今後の設置拡充計画を請う。 企画部 
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４ 旧石下町役

場跡地の今後

の活用につい

て 

 企画部 

１６ １９番 

水野  昇 

議   員 

（総括質問・

一問一答） 

１ アグリサイ

エンスバレー

構想について 

①検討委員会（第１回目）等々について 都市建設部 

②２６年９月議会での遠藤章江議員の質問

時の答弁について 

都市建設部 

③前回の議会の質問の私の答弁について 都市建設部 

④予定されているとの測量業務について 都市建設部 

⑤アグリサイエンスバレー構想の内容変更

について 

都市建設部 

２ 地方自治法

第２２２条第

１項・２項につ

いて 

①私が意見を述べた点について（地方自治法

２２２条） 

都市建設部 

１７ ７番 

遠藤 章江 

議   員 

（一問・一答） 

１ アグリサイ

エンスバレー

構想の進捗状

況と今後の展

開について問

う 

①現時点での進捗について問う。 都市建設部 

②アグリサイエンスバレー構想の今後の展

開について問う。 

 計画の実行性，事業手法，地権者との合意

形成の状況，未相続者の問題，事業にかか

る資金・補助金等について，三者協定書に

基づく各々の責任分担についてなどを詳

細に問う。 

副市長 

③アグリサイエンスバレー構想の進捗を見

据え，常総市における今後の農政の発展と

展望について意見を伺う。 

市長 

１８ ８番 

小林  剛 

議   員 

（総括質問・

一問一答） 

 

１ 公共交通の

公平性につい

て 

①循環バス廃止理由 企画部 

②アンケート内容 企画部 

③病院，学校，駅を通る路線で社会実験を 企画部 

④公共交通の公平性と遠距離通学補助の整

合性 

企画部 

２ サッカー場

の建設（フルコ

ート，フットサ

ル）について 

①市内サッカー場の配置について 教育委員会 

②県所有の３ha にサッカー場を（フルコー

ト，フットサル） 

 

教育委員会 

 


